

Los equipos de extinción cifran la superficie quemada en mil hectáreas y la Xunta estima que fueron 220

Los montes de Muros sufren el mayor incendio forestal del verano en Galicia

José Manuel Sande | Corresponsal
Muros Un incendio arrasó cerca de mil hectáreas de monte en Muros, según fuentes de los equipos de extinción, y 220, según las primeras estimaciones de la Consellería do Medio Rural, lo que otorga al incidente la consideración del más importante de Galicia este verano. El fuego, presuntamente intencionado, comenzó a las nueve de la noche del viernes cerca de una pista en el paraje de Montecagudo, en la parroquia ourensense de Valadares, y se acercó a varios núcleos de población. La Xunta dio por controlado el fuego, pero aún siguió ardiendo la pasada noche en la sierra de Abeleira y Toreca, donde se continuaba trabajando en su extinción definitiva.

El fuerte viento del norte que azotó la zona en el inicio del incendio favoreció su rápida expansión a los montes esteiranos.

De nada sirvió la rápida intervención de varias cuadrillas contra incendios, apoyadas por motobombas y brigadas de los distritos forestales de Barbanza y Fisterra, ya que el fuego los rebasó constantemente. En A Silvosa se concentró un gran operativo, que aconsejó el desalojo de las casas. La alarma aumentó a la medianoche, pero la fuerza del viento amainó y fue más fácil proteger la aldea.

El fuego siguió devorando masa forestal, sobre todo de pino repoblado. Al amanecer ya se divisaba la claridad en la cima de Abeleira y Toreca. El fuego llegó a tener un frente de más de un kilómetro, y bajó hacia Amilra, Pando y Bornalle. La masiva presencia de medios aéreos —9 hidroaviones y helicópteros, según la Xunta, y 12 según varios testigos— y terrestres evitó que las llamas llegaran a las casas.

También intervinieron los gru-



El fuego estuvo muy cerca de núcleos poblados en la zona de Esteiro (Muros) | SANDE

pos contra incendios y equipos mecanizados de los concellos de Muros, Carnota, Noia y Mazariños y cuadrillas de trabajadores y técnicos de Medio Rural. Por primera vez en la zona participó en la prevención y extinción del fuego una sección de la Unidad Militar de Emergencias con 50 personas y medios propios. Ocho palas mecánicas, tractores orugas y otros medios se encargaron de hacer cortafuegos, delimitar áreas quemadas y evitar la propagación y reproducción del fuego.

La mayor parte de la superficie arrasada es de las comunidades de Esteiro, Abeleira y Toreca.

El acusado del peor fuego del 2006, en libertad provisional

La Voz

A ESTRADA Un vecino de Quiresa (Cerdedo), Serafín Pardiñas, era el único de los acusados por los incendios del verano del 2006 que aún seguía en prisión, esperando juicio. El fuego que presuntamente provocó en Cerdedo acabó con la muerte de dos mujeres y fue el que más hectáreas calcinó ese verano (más 5.000). Sin embargo, el juez de A Estrada acaba de decretar su liber-

dad provisional al cumplirse un año de encarcelamiento, pues el imputado fue detenido el 31 de agosto del 2006.

El auto del Juzgado de Primera Instancia de A Estrada señala que el fiscal solicitó la libertad provisional hace poco más de un mes, pero debiendo comparecer cada quince días mientras dure la instrucción de la causa penal y sometiendo a rehabilitación por su alcoholismo.